

日本になつた 母畠温泉 八幡屋のおもてなし

『第47回プロが選ぶ日本のホテル・旅館100選』
（以下ホテル・旅館100選）で、
母畑温泉八幡屋が2回目となる総合第1位
に選ばれた。日本一に選ばれた
その舞台アラとは？

※「プロが選ぶ日本のホテル・旅館100選」は旅行新聞新社主催で、大手旅行会社各社が選定し、「総合」「オート」部門、「料理部門」「施設部門」「企画部門」などの其準により、各ランクが毎年公表されます。

と「お前は『おも』と戸悪いな隣せでません」と言ふ

以降リリーコーラルを重ねながら県内外のお客様を迎えてきた八幡屋が、「ホテル・旅館100選」で初めて日本一に選ばれたのは2017年の第42回のこと。先代、先々代の苦労を間近に育ち、8代目を継いだばかりだった武嗣さん、若女将の裕子さんは、「躍注目」が集まることとなつた状況に大きなプレッシャーを感じ、メディアの取材に対して「日本一と言われても」と戸惑いを隠せませんでした。

目の前のお客様に一所懸命に

観光旅館として再出発してから、何度もなく壁にぶつかり乗り越えてきた八幡屋。「いま思えば、5年前の初受賞は先代やスタッフなど先人たちが長い間積み重ねてきたことへの評価でした」と振り返ります。

しかし、今回は前代未聞のコロナ禍での受賞。感染拡大の波が繰り返すたびに旅館を含めたさまざまな業種が休館・休業を余儀なくされ、「震災直後より厳しい」という状況下にあります。そうしたなかで再び日本一に選ばれたことに、武嗣さんはいま「『お客様第一主義、社員第一主義』を自分たちなりに守ろう」と取り組んできたことへの評価と受け止め

「おもてなしの心」を伝えたい――

口口ナ禍の接客では多くの宿がお客様との会話や交流を控える非接触サービスに踏み切りました。八幡屋も対応に悩み、スタッフ全員で話し合いを重ねます。その末に出しあた答へは、感染対策を徹底しながらお客様お一人お一人にお声掛けし、希望する方には車の移動や荷物運び、部屋でのご挨拶を続けようといつものでした。

「不安はありましたが、諦めずに続けるうちに、お泊りになつた方がSNSに“日本一の理由が分かりました”と書き込んでくださいましたようになりました」と裕子さん。やはり、心地よいおもてなしこそがお客様が望む一番の宿の魅力であると再認識したといいます。「八幡屋としてやるべきことを続けて良かつた。今回の日本一は、『おもてなしの心』を伝えたいというスタッフ達の想いが旅行会社などプロの方々へ届いたものなのだと思ひます。」

がれた「困つた時は、とにかく目の前のお客様を一生懸命に」おもてなしすることでした。



戸悪いしかなかつた 5年前の初受賞

母畠温泉は、全国の名だたる温泉地となり歓楽街や観光地をもたない山里にあります。平安時代の開湯からおよそ1000年、湯治の里として歴史を刻んできました。もちろん地元の方やお相撲さんなど一部の方、滞在し静養する湯治の宿でした」と八幡屋長の渡邊武嗣さん。「遡ることができる最古の記録は明治13年。ですが、もっと前から半農で営む宿だったようです」。明治から000年を刻んだ八幡屋が、観光旅館へと舵切ったのは昭和58年。観光ブームを背景にした、先代社長(現会長)の英断でした。

以降、リニューアルを重ねながら県内外のお客様を迎えてきた八幡屋が、「ホテル旅100選」で初めて日本一に選ばれたのが2017年の第42回のこと。先代・先々代の労を間近に育ち、8代目を継いだばかりの武嗣さん、若女将の裕子さんは、「躍注目集まることとなつた状況に大きなプレシャーを感じ、メディアの取材に対しても「日本一と言われても」と口惑いを隠せませんでしあしたことへの評価でした」と振り返ります。

しかし、今回は前代未聞のコロナ禍での賞。感染拡大の波が繰り返すたびに旅館をめたさまざま業種が休館・休業を余儀なされ、「震災直後より厳しい」という状況下あります。そうしたなかで再び日本一に選れたことに、武嗣さんはいま「お客様第一主義、社員第一主義」を自分たちなりに守ると取り組んできたことへの評価と受け止

